

EL EJIDO

## 'Athenáa' entrega unas 500 firmas para la recuperación de los aljibes

La asociación cultural pasó el manuscrito al Ayuntamiento de El Ejido y a la Junta de Andalucía para que actúen en las edificaciones medievales

M. J. PEDROSA

La asociación cultural Athenáa entregó casi medio millar de firmas al Ayuntamiento de El Ejido y a la Delegación de Cultura de la Junta de Andalucía para la recuperación de los aljibes medievales del municipio que han estado durante mucho tiempo en una situación de abandono.

En concreto, lo que han pedido los firmantes del manifiesto es que la Junta de Andalucía declare a los aljibes medievales como Bien de Interés Cultural a través de la figura de conjunto histórico o de cualquier otra que asegure la perdurabilidad y tratamiento de estos edificios.

En este sentido, el presidente de la asociación Athenáa, Francisco Escobar, comentó que le sorprendieron las últimas declaraciones de la delegada de Cultura, Ana Celia Soler, en las que indicaba que no le constaba ninguna petición formal para actuar sobre los aljibes. Y es que, según Escobar, «en el Plan de Ordenación del Territorio del Poniente Almeriense (POTPA) se recogía que los aljibes medievales debían ser catalogados y recogidos».

Además, otro de los objetivos de la recogida de firmas de Athenáa es instar a las administraciones a que protejan y reconozcan este patrimonio de El Ejido.

De hecho, ambas administraciones -Ayuntamiento y Junta- anunciaron recientemente que a finales de este año se pondrá en marcha un proyecto turístico que tiene como objetivo la recuperación de los aljibes existentes en el municipio. Tal es así, que si todo sigue según lo previsto, el proyecto, que necesitará una inversión de 603.944 euros, podría empezar a ejecutarse a finales de este año.

### Olvido

En este sentido, el presidente de 'Athenáa', Francisco Escobar, comentó que la asociación tenía conocimiento de dicho convenio y que en el futuro seguirán insistiendo para que «no se quede sin hacer, ya que muchas veces estas cosas se quedan en el olvido».

Asimismo, Escobar se mostró cauto, aunque alabó la buena voluntad de los gobiernos autonómicos y local. «Se observa muchas veces que las administraciones se mueven a empujones, por lo que somos un poco escépticos, así que lucharemos porque no se quede en un mero proyecto», señaló el presidente de Athenáa. Desde luego, lo que no van a permitir desde la asociación es que «ocurran situaciones como la de Turaniana, en Roquetas de Mar, donde las administraciones han intervenido dañando una zona declarada com Bien de Interés Cultural», sentenció Escobar.

Por otro lado, el presidente de Athenáa también indicó que las firmas han contado con el respaldo de profesores, catedráticos e investigadores de historia y arqueología medieval de España y del extranjero, conscientes de la importancia cultural e histórica de este legado. Entre ellos, cabe destacar las firmas de María Jesús Viguera, de Madrid, Pedro Ponce Molina, de El Ejido, Ricardo C. de la Llave, de Córdoba, y Antonio Malpica, de Granada.

Igualmente, distintos docentes de las universidades de Sevilla, Cádiz, Córdoba, Granada, Murcia, Alicante, Madrid, Valencia o Barcelona se han sumado también a esta iniciativa. Además, importantes medievalistas franceses, como André Bazzana o Patrice Cressier del CNRS, o portugueses, como Rosa o Mario Varela, han apoyado el manifiesto.

### Otras iniciativas

Asimismo, según explica Escobar, otras iniciativas de la asociación también han sido todo un éxito, como por ejemplo la campaña de difusión mediante las nuevas tecnologías, en concreto se incluyó un vídeo en 'youtube'. Pero también destaca «el hecho de que el Departamento de Historia Medieval de la [Universidad de Granada](#) mantenga en la portada de su página web la campaña de Athenáa y la difunda por el mundo», señaló el presidente de la asociación.

Y es que todos los esfuerzos son pocos para intentar que «El Ejido no se quede atrás en un creciente compromiso de los municipios próximos con su patrimonio histórico», indica Escobar. Por todo ello, desde la asociación desean coordinar futuras actuaciones para potenciar los recursos históricos y arqueológicos como forma de atracción turística, seña de identidad y calidad de vida.



ALJIBES. Aspecto de algunos de los aljibes medievales que se encuentran en El Ejido. / IDEAL